



L'équipe de prévention et de vigilance des abus sexuels sur mineurs de la paroisse Sainte Cécile a un an d'existence.

Elle a organisé une campagne d'affichage et d'information dans les Eglises et lieux paroissiaux.

Elle a mis en place une cellule d'écoute toujours active : ecoute-vigilance@saintececile42.fr ou par courrier déposé à la maison paroissiale.

Elle a organisé une réunion de sensibilisation et d'information (avec l'antenne diocésaine de prévention et de lutte contre les abus sexuels) à destination des animateurs, éducateurs personnels encadrants au contact avec les jeunes.

L'équipe continue d'être active et vous proposera divers projets à la rentrée.

Pendant l'été...

Ayez le réflexe site Internet et table de presse au fond des églises ! Vous y trouverez les horaires des messes, des permanences etc... <https://www.saintececile42.fr/>

L'ACE invite les familles à la fête du jeu, le samedi 8 juillet 2023 à Roche-la-Molière de 15 h à 21 h.



Que vous connaissiez ou pas l'ACE, venez découvrir ce mouvement d'enfants !

Maison paroisse Roche la Molière
9 rue Louis Comte 42230
Besoin d'infos : ace.loiresud@yahoo.fr



La paroisse Ste Cecile s'est engagée avec le mouvement Eglise verte depuis deux ans déjà, suivant l'appel du Pape François et de la société de participer aux transformations nécessaires à la survie de notre Maison commune, la Terre et ses habitants.

Eglise verte

En cette année 2023 Le Pape nous invite à « écouter l'appel à être aux côtés des victimes de l'injustice environnementale et climatique, et à mettre fin à cette guerre insensée à la création »

En ces mois d'été, deux gestes :

- L'eau qui a servi à nettoyer les légumes sera parfaite pour arroser son jardin ou ses plantes vertes.
- De même si l'eau chaude tarde à venir au robinet de la douche, un seau permettra de la recueillir...



Seigneur sois béni pour nous avoir donné l'eau de la Vie et accompagne nous sur ces chemins de conversion.

Confirmation...

Alizée DORAT, Matt AGUERA-BEHAR, Rayan DHUMEAUX-BEHAR,
Esther GRENETIER, Gabriela DE LIMA GOMES,
Maxime DUTRUGE, Anaëlle MAZOYER, Sidonie ROULOT,
Bastien ROBERT DE MATOS, Elise TATOUE



Ils se sont mariés...

Ingrid UBILLUS et Sylvain POINARD
Margot JULIEN et Sébastien PAULET
Hélène DO COUTO et Simon TELLEY
Lisa FREYNET et Benjamin PEYRAGROSSE



Ils nous ont quittés...

Crématorium
Madeleine BONIZEC
L'Etrat
Andrée BERGER
Paulette DUFAURE de CITRES
Jean Etienne HABERMARCHER
Sorbiers
Yvette CHARROINT
Joël CIZERON

Grand Quartier
Bernadette JOMARD
Fleury DAMIEN
La Talaudière
Marie BOUCHUT
Denis RIBOT



✠✠✠
Nous prions aussi pour
Jeanine DELOBRE
que nous avons accompagnée

Ils sont baptisés...

Anna CLAVARON - MUSSHANN
Victoria RICHARD
Lino BLANC
Luca TRESPAILLÉ
Aude CORTIER
Louna TEIXEIRA
Emmy RIVIER
Enzo RIVIER
Thomas BISSUEL
Ambre CAIRE
Raphaël CAIRE
Erling RODIER
Louca SEUX
Nina CARMELLINO
Valentin DELORME
Joy MALEYSSON



Lundi 26 juin en l'église de l'Etrat

PRIERE ŒCUMÉNIQUE AVEC L'ACAT

(Action des chrétiens pour l'abolition de la torture)



Pour MOHAMED RAMADAN et HUSSEIN ALI MOOSA, condamnés à mort à Bahreïn

Pour YONNY RONNAY, jeune étudiant contraint à des aveux sous la torture au Mexique

Pour NGUY THI KHAN, avocate activiste contre le changement climatique au Vietnam

Pour FLORIANE IRANGABIYE, chroniqueuse et animatrice radio rebelle au Burundi.

Et pour d'autres encore du Sri Lanka, du Brésil et d'Egypte...

ENSEMBLE, protestants et catholiques, devant leurs visages, nous avons chanté et prié pour eux et pour la conversion de leurs tortionnaires.

ENSEMBLE, nous leur avons écrit des mots de compassion et de soutien.

ENSEMBLE, nous avons écouté la Parole de Jésus-Christ et de François d'Assise, les témoignages des fidèles de l'ACAT qui écrivent régulièrement aux victimes de la barbarie, aux gouvernements.

« La lutte contre la torture ne peut se faire que tous chrétiens réunis... Nous n'aurions jamais pu concevoir une telle action si elle n'avait pas été, dès le départ, une action œcuménique ». *Hélène Engel, Edith du Tertre, fondatrices de l'ACAT en 1974.*

« Le Christ n'a pas de mains, il n'a que nos mains
Pour faire son travail d'aujourd'hui.

Le Christ n'a pas de pieds, il n'a que nos pieds
Pour conduire les hommes sur son chemin.

Le Christ n'a pas de lèvres, il n'a que nos lèvres,
Pour parler de Lui aux hommes... »

(prière anonyme du XV^{ème} siècle)

Merci à l'équipe de l'Acat, au groupe de prière œcuménique de la paroisse et à l'équipe relais de l'Etrat qui ont préparé et animé ce temps de prière œcuménique, temps de rencontre authentique entre chrétiens partageant une foi commune en Jésus-Christ.

Merci à Jean-Michel pour ses mots d'envoi final.

Marie-Noëlle B.



Confirmation

◀ Confirmation d'Esther le 17 juin 2023 à Rive de Gier, en présence d'une partie de l'équipe : Une belle fraternité !

Confirmations à La Talaudière le 24 juin 2023. ▶ Peut-être leur joie rayonnante portera-t-elle du fruit en inspirant d'autres baptisés à demander le sacrement de la confirmation à leur tour : Il n'y a pas d'âge limite !



Ils sont 10 jeunes de notre aumônerie à avoir reçu le sacrement de la confirmation par notre évêque Sylvain Bataille sur ce mois de juin 2023 :

Alizée Dorat, Matt Aguera-Behar, Rayan Dhumeaux-Behar, Esther Grenetier, Gabriela De Lima Gomes, Maxime Dutruge, Anaëlle Mazoyer, Bastien Robert de Matos, Sidonie Roulot, Elise Tatoué.

Leur chemin a d'abord été un chemin individuel, personnel pour se mettre en relation avec le Seigneur et découvrir l'Amour de Dieu.

Mais c'est aussi un chemin qu'ils ont parcouru à plusieurs, lors des rencontres d'aumônerie, du pèlerinage diocésain à Lourdes ou des camps JOC, ou encore avec la communauté paroissiale à l'occasion des messes qu'ils ont préparées et animées avec enthousiasme.

La confirmation n'est qu'une étape dans leur vie de chrétien(ne) et ce don de l'Esprit qu'ils ont reçu est un cadeau pour avancer plus intensément encore à la suite de Jésus-Christ.

Souhaitons-leur une longue et belle route... *Myriam C*



Un grand merci à Marie et Pedro et à la nouvelle chorale de jeunes de l'aumônerie qui ont animé avec beaucoup de cœur cette messe. Merci aussi à Adèle d'avoir accepté de s'occuper de l'ordinateur pour faire défiler les paroles des chants et donc inscrire cette célébration dans la dynamique Eglise Verte de notre paroisse



Fête paroissiale... une fête réussie !

Une journée comme on les aime !

Dans le rassemblement, le recueillement, la chaleur humaine... simplement, librement, dans le plaisir d'être ensemble... pour la paroisse

Avec cette mise en commun de talents différents : accueil, décoration, imagination, participation, discussions, temps de pause, de détente, de jeux, de chants et de rythme et d'échanges autour de la Parole !

Bravo et merci à tous ceux et celles qui, à l'amont, dans la discrétion, ont tout préparé pour que cette fête soit une réussite !

J'ai été vraiment très heureuse de tout ce que nous avons vécu . C'est très chouette la paroisse !



Un accueil soigné donne la tonalité de cette journée : chacun est le bienvenu ; des petits groupes se forment, font connaissance...



On prend son temps ! Autour de l'apéro, du repas partagé : l'occasion de se retrouver, en dehors des réunions, du temps de formation, des célébrations.



Les sourires sont sur les visages... les discussions vont bon train ... certains projets se dessinent pour l'an prochain ! Et le temps des ateliers de l'Escape Game arrive pour la joie du plus grand nombre, petits et grands de tous horizons... le jeu rassemble !



Des parcours différents sur l'écologie, la fraternité, la Parole de Dieu... les échanges se multiplient... chaque groupe devant trouver les bons codes pour poursuivre l'aventure !



On cogite, on échange, on construit, on expérimente ensemble ! La fraternité bat son plein ! À plusieurs.. on va plus loin !



Les étudiants, jeunes pros sont là... certains iront aux JMJ ... ils ont la pêche et la communiquent autour d'eux



Une célébration festive, avec temps en carrefour autour de l'Évangile : tout le monde participe. Les enfants de l'éveil à la foi sont à côté et mettent en couleur le texte du jour



*♫ Oh mais quel jour de joie ! quand on m'a dit que Dieu m'aimait... Oh mais quel jour de joie ! Quand Dieu est venu me sauver
Alors je danserai, je le louerai, et je l'adorerai ; Alors je danserai, je redirai Dieu a tout changé !
(...) Il est Dieu Il est grand Il est fort et puissant Il est bon pour toujours... Éternel en amour*



Merci....

À l'équipe dynamique qui a préparé cette journée... Bravo pour les idées, l'énergie, la disponibilité !

À vous tous ... venus vivre ce temps à Longiron.

Ensemble et en communion avec les absents, nous avons vécu un bon moment de vie paroissiale !

soirée veillée-chants



Ce samedi 3 juin, la 2^{ème} édition de Course de caisses à savons a créé quelques difficultés pour rejoindre l'église de la Tour en Jarez. Mais, nous voilà arrivés au sommet, avec un orage menaçant, qui nous laisse cependant installer le matériel pour la célébration de la messe de 18h30. Nous assistons à une célébration liturgique chaleureuse : le son de la guitare et le cadre de cette petite église se prêtent au recueillement. La messe est finie, l'orage est parti, nous pouvons prendre un « apéro partagé » sur le parvis. Un moment de convivialité et de partage, avant de se retrouver pour notre soirée de chants de louanges et méditation. Tous ces chants appellent l'assemblée soit à la danse, soit à l'adoration : chants qui réchauffent les cœurs comme "Hallelujah !" (Les prêtres), le Notre Père (Sur l'air de Sound of silence) et Saint Esprit (Je n'ai plus peur). Je terminerai en confirmant que « chanter c'est prier deux fois » **Michel**

Un immense merci pour cette veillée intense, joyeuse, priante, où l'on a vraiment le sentiment d'être en communauté. **Françoise**

Cette veillée chants est une grâce du Dieu qui m'aide à « Marcher aux côtés du Seigneur. » (Allusion au chant : « Je voudrais marcher aux côtés de mon Seigneur... »). Mille mercis à toute l'équipe pour ce temps de paix et de louanges qui fait du bien au cœur et à l'âme, bien au-delà des mots. **Fabienne**

Un pas de côté pour une note de joie et un bouquet de vie.

Vous aimez la douceur, la paix, la joie, le soutien, l'amour. Vous les avez sans doute rencontrés (...) Ceux qui ne connaissaient pas les chants ont pu participer, les paroles étaient projetées sur un écran et ainsi, leur permettaient d'entrer avec nous dans la louange. Union, communion, prière, élévation donnaient l'occasion à chacun, jeunes et moins jeunes, familles, personnes seules, de trouver un espace où l'Esprit Saint nous a rejoints et de respirer une belle bouffée d'air du Ciel. Quel moment béni ce soir-là ! **Catherine**

C'est avec plaisir, que nous avons accueilli le groupe des musiciens et chanteurs des « VEILLEES CHANT » de notre paroisse Sainte Cécile. (...) Vers 20h30, la veillée de chants commença dans l'église et ce fut un temps d'action de grâce, un temps de fraternité et de paix. Merci encore aux différents acteurs de cette soirée, qui fut bien appréciée. **Jean**

Invitée à témoigner de l'expérience vécue à la prière de louange à La Tour, j'ai un peu hésité. Habituee des prières quotidiennes ignatiennes, je me suis dit : "pourquoi en rajouter ?". En fait, ces deux manières de prier se complètent. La prière-méditation ignatienne est plutôt personnelle. La prière de louange, telle que je l'ai vécue, est la prière d'une communauté. Les chants étaient beaux, parlants (je n'ai pas toujours été en phase avec les paroles). J'ai senti une communauté participante, priante, dont la foi ose se dire. Je me suis senti(e) accueillie. C'est aussi le Christ qui m'accueillait et j'accueillais le Christ. Cela m'a fait du bien de prier avec cette communauté. Merci à André et à Michel et tous les autres. **Nicole**



J'aimerais témoigner de la joie d'avoir cheminé auprès de Joëlle et ma marraine Géraldine. Nos rencontres étaient des bulles d'oxygène dans une vie souvent en apnée. Ce cheminement m'a aidée à être plus clairvoyante et donné de la force pour avancer. **Aude**

Quel bonheur d'avoir accompagné Aude vers le sacrement du baptême et que d'émotion le jour J ! Nous voilà maintenant ensemble sur le chemin vers la confirmation avec Anne Bois comme accompagnatrice. Rendez-vous à la Pentecôte ☺ **Géraldine**

Le MCR, Mouvement Chrétien des retraités a fêté ses 60 ans d'existence dans la joie et la bonne humeur !

Joie de la rencontre et des retrouvailles des différentes équipes existantes.

Joie de célébrer et prier ensemble, en présence de notre évêque, de plusieurs prêtres du diocèse.

Joie du repas partagé avant l'après-midi festive animée par les pères André Belmonte et Serge Vaganay .

Le mot de la fin à Andrée :

« Merci à tous ceux qui ont aidé à la préparation de cette fête... de vraies petites abeilles ! »



Un texte proposé par Nicole pour ce temps de pause estivale

Que mes pas me portent dans la beauté...

Que mes pas me portent dans la beauté

Que mes pas me portent tout le long du jour

Que mes pas me portent à chaque retour des saisons

Pour que la beauté me revienne

Beauté des oiseaux

Beauté joyeuse des oiseaux

Que mes pas me portent sur le chemin gorgé de pollen

Que mes pas me portent dans la danse des sauterelles

Que mes pas me portent dans la rosée fraîche

Et que la beauté soit avec moi

Que mes pas me portent vers la beauté qui me précède

Que mes pas me portent vers la beauté qui me succède

Que mes pas me portent vers la beauté du ciel

Que mes pas me portent vers la beauté qui m'entoure

Que mes pas me portent dans la vieillesse, sur un chemin de beauté, vivifié,

Que mes pas me portent dans la vieillesse, sur un chemin de beauté, vers une vie nouvelle,

Et dans la beauté je marcherai

Dans la beauté je marcherai...

Poème de Navajos



Sur les ondes de RCF, j'ai entendu la chronique d'Antoine Caballé (membre du groupe de prière œcuménique qui se réunit à La Fouillouse, le mercredi à 18h)... Merci à Antoine d'avoir eu la gentillesse de partager ce texte avec nous ; initialement, c'était une chanson qu'il avait écrite ! En équipe communication nous avons été sensibles à ces mots... on partage !

"Nous avons parfois du mal à trouver le chemin pour vivre en paix les uns avec les autres. Nous avons parfois du mal à trouver ce chemin qui pourtant est donné à tous gratuitement comme le jour qui se lève aujourd'hui.

Ce chemin commence sans doute au cœur de nous-mêmes et par la relation que nous entretenons avec nous-mêmes, nos proches, nos familles, nos voisins.

« Tu aimeras ton prochain comme toi-même » est sans doute le chemin qui nous convient. Lorsque je disais cela à un ami celui-ci me répondit : « Encore faut-il s'aimer soi-même »."

Si au cœur d'une terre aride
Tu te sentais bien seul au monde
Si te gagnait la peur du vide
Quand tout autour la colère gronde
Oui, ta vie en vaut la peine
Puisque Dieu l'a abreuvée
De l'eau claire d'une fontaine
Qui ne tarira jamais...
Et si bientôt trop de souffrance
Te privait même de l'appeler
Si tu pleurais devant l'absence
De la seule raison d'espérer
Oui ta vie en vaut la peine
Puisque Dieu l'a tant aimée
Qui triomphe de la haine
Et qui vient te délivrer ...

Et si la peur soudain te gagne
Te laissant seul abandonné
Il vient déplacer la montagne
Et l'horizon s'est éclairé
Oui ta vie en vaut la peine
Puisque Dieu l'a visitée
Qui vient délier tes chaînes
Tout recouvrir de rosée
Quand restant seul et sans nouvelles
De tes amis qui t'ont quitté
Tu voudrais tant avoir des ailes
T'envoler pour les retrouver ...
Oui ta vie en vaut la peine
Une bonne nouvelle est annoncée
Ils sont tous là, leur joie t'entraîne Près de Jésus ressuscité ...



Journée Mondiale
des Grands-parents
et des Personnes Âgées
2023

Pour la 3^{ème} année, le pape François nous propose de fêter nos grands-parents et toutes les personnes âgées. Ce sera le dimanche 23 juillet. Le thème de cette journée mondiale : **« Sa miséricorde s'étend d'âge en âge » (Luc1,50) ..**

Cette journée est proche du début des JMJ (Journées mondiales de la Jeunesse) et toutes les deux ont pour thème la hâte de Marie à rendre visite à Elisabeth. Cela

nous invite à réfléchir sur les liens entre jeunes et personnes âgées. « Le projet d'amour de Dieu s'étend sur le passé, le présent et l'avenir, il embrasse et relie les générations » Pape François.

Le pape François invite les personnes âgées à prier pour les jeunes qui participeront au JMJ et exhorte les jeunes à rendre visite et à écouter les grands-parents.

Vous faites quoi cet été ?!...

Petites échappées belles en Haute-Loire et Ardèche

Vous aimez marcher, respirer le grand air, prier, rencontrer d'autres randonneurs ?

Outre le chemin de St-Jacques-de-Compostelle sur le GR 65, vous pouvez suivre le chemin balisé de St-François Régis sur le GR 430 et redécouvrir ce prêtre, jésuite et missionnaire. On le surnomma le "Marcheur de Dieu". Il consacra sa vie aux plus pauvres, aux dentellières sans emploi et aux paysans dans leur ferme isolée où il portait l'Evangile. Il était proche des gens et il savait les écouter. Il convertit, grâce à ses prédications inspirées, de nombreux protestants en ce temps de la Contre-Réforme mais respectait aussi leur religion. Il mourut un soir d'hiver 1640, épuisé, à La Louvesc où, dans la remarquable basilique, se recueillent toujours des pèlerins devant son tombeau. Un diorama retrace certains épisodes de sa vie et l'on peut s'abreuver à la source "miraculeuse". A Faye-sur-Lignon, grâce aux prières de St Régis, un aveugle aurait retrouvé la vue et vous chercherez la fontaine où St Régis se désaltérait.

Vous aimez les petites histoires locales ?

Découvrez les maisons de Béates. Il y en a beaucoup. On les reconnaît à leur petit clocheton qui coiffe une toute petite maison basse en pierres du pays. Les Béates étaient des jeunes femmes célibataires formées au Puy et vouées à l'éducation des enfants et l'enseignement du catéchisme dans les hameaux qui les sollicitaient. Elles apprenaient aux filles à faire de la dentelle et, à la veillée, dans la "maison d'assemblée", les femmes voisines, près de la cheminée, éclairées à la bougie, se réunissaient en "couviges", avec leur "carreau".



Vous aimez la peinture ?

Un trésor à Montfaucon en Velay ! 12 tableaux du XVI^e siècle, d'Abel Grimmer, d'une valeur exceptionnelle, sont visibles dans la chapelle Notre-Dame ! Rappelant les toiles flamandes de Breughel, inspirés par des passages de l'Evangile, ils évoquent certains moments de la vie de Jésus. La précision du dessin, la richesse des couleurs, la multiplicité des types de lecture... aiguïsent le regard et poussent à la méditation. Une visite commentée est, en principe, proposée le mardi matin.

Vous aimez la musique et la tapisserie ?

La merveilleuse abbatale gothique Saint-Robert, à La Chaise-Dieu, et son cloître offrent leur cadre à un célèbre festival de musique fin août et de nombreuses animations. Les quatorze tapisseries du XVI^e siècle, nouvellement restaurées, sont accrochées depuis 2019 dans l'ancienne chapelle du Collège espace qui préservera toutes leurs qualités. Placé à hauteur d'homme et subtilement éclairé, cet ensemble permet aux visiteurs de relire ainsi ces magnifiques scènes de l'Ancien et du Nouveau Testament.

Encore ?

N'oubliez pas d'emprunter le chemin des croix, à Montregard ou Raucoules, d'aller voir l'abbaye cistercienne de Clavas, les églises romanes de Riotord, Marthes, Retournac, l'église de Lapte et la vue spectaculaire depuis son clocher... Vous circulerez dans des paysages champêtres et boisés où l'on goûte à la beauté paisible de la nature et le plaisir de la pêche et des cueillettes.

Monique R



Une retraite proposée aux laïcs par la famille spirituelle du PRADO, sur le thème de la sobriété, du 20 au 25 août 2023 à Limonest (69)

Cette retraite sera l'occasion de s'interroger sur nos choix personnels, en famille, en groupe et plus largement en société, pour vivre cet appel à plus de sobriété. + d'infos sur : <https://www.diocese-saintetienne.fr/> ou auprès d'Alain Arnaud 06 30 50 27 93

Découvrez le programme et les modalités en cliquant sur l'image ci-contre

